
　２月１０日（火）長柄町役場にて第６回合併協議会が開催されました。合併協議会は報告事項

７件、協議事項８件が出され、全て可決されました。今回の協議会資料には昨年実施された第

一回住民アンケート、ワークショップ（２回）の報告も出されました。協議事項の可決から言える

ことは「睦沢町の就学前の通院費無料を新市に広げる」となり、学童クラブは長生村、陸沢町の

委員が質問し「合併後に調整」から「合併前に調整する」と、変更もありました。以下、出された

質問・意見・答弁の一部を紹介します。

長生村議会議員　　http://www9.ocn.ne.jp/^tishii/
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第一回住民アンケートの調査結果出る

第６回合併協議会を傍聴しました

学 童 ク ラ ブ 料 金 「 合 併 前 に 調 整 変 更 」
・長生村、事務局から概略説明がされ「質問は」と言われても、当日配布の資料では質問ができ

ない。事前配布を願いたい。

・事務局、資料はなるべく事前に配布します。

・一宮町、ワークショップの開催では「合併後１０年を過ぎたらアメがなくなり国から捨てられる」な

ど、貴重な意見が出ている。継続できないものか。

・事務局、継続は、小委員会で検討します。

・長生村、学童クラブでいうと７市町村の利用料金や公営、民営の違いがあります。「合併後に調

整」となっているが、合併前に料金や公営、民営の違いを調整できないものか。

・事務局、継続は、小委員会で検討します。

・長生村、学童クラブでいうと７市町村の利用料金や公営、民営の違いがあります。「合併後に

調整」となっているが、合併前に料金や公営、民営の違いを調整できないものか。

・事務局、公営の場合は合併時前に調整したい。民営は中身の問題もあり調整はむずかしい。

・睦沢町、「合併前に調整する」といわれたが、合併協議会に説明してもらいたい。

・事務局、他にも「合併前に調整」という項目があります。合併協議会の方針を受け、部会、分科

会などで協議した後、合併協議会に報告します。

・白子町、大型農業で生き残れる方針を作ってもらいたい。

・睦沢町、私も大型農業だが兼業農家も生き残れるようにすることだ。

・一宮町、住民からいただいた資料によると「茂原市ではゴミ処理場は茂原市中ノ島にある」と

説明している。実際は長生村薮塚にあるのです。合併前に正しい情報公開をすべきです。

・事務局、訂正します。

・長生村、職員の給与の違いを「民間経営手法１０年で行政効率を高める」と言うが、２年くらい

で取り組めないか。

・事務局、今の職員給与を減額できないので、新たに採用される職員から給与を下げる考えで

す。

一松海岸の復旧工事現場で県職員より説明を受けました

文化会館の手すりが改善されました。

長生村老人クラブ連合会と長生村身体障害者福祉会からの要望に基き、文化会館の手すりが

改善されました。設置当時の手すりは入り口手前では低すぎること、距離が離れていること、公

民館との通路には設置がされていなかったこと。などからお年寄りや障害をもつ方には不便が

続いていました。２団体からの要望で、改善がなされました。
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合併することで大幅に減る地方交付税

・新市の地域イメージとして回答が多かったのは以下の３つ
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表　　アンケートの配布回収状況

総配布数

回収率

有効回収率
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１．地域に密着した介護サービスや、行
政サービスが受けられなくなる

２．役場が遠くなり、不便になる

３．市町村の区域が広くなり、地域の
声が行政に反映されにくくなる

４．合併後は中心部だけが良くなり、周辺
部は取り残されるおそれがある

５．議員の数が減り、住民の声が伝わりにく
くなる
６．各種の公共施設が整理・統合される

７．保育園・幼稚園や小・中学校が統廃合
される

８．市町村の名称が無くなる

９．昔から継承してきた地域の文化が廃
れてしまう

１０．その他

無回答

問２　合併で不安なこと
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問３　合併後の望ましい地域イメージ

１．農林水産業の活発な地域

２．商工業の集積する地域

３．観光が盛んな地域

４．緑がきれいな地域

５．教育・文化が充実した地域

６．保険・医療・福祉が充実した地域

７．住宅・住環境に恵まれた地域

８．災害事故等の少ない安全・安心な地域

９．その他

１０．わからない

無回答

  ・「保健・医療・福祉が充実した地域」・・・77.5%
  ・「災害事故等の少ない安全・安心な地域・・・50.3%
  ・「教育・文化が充実した地域」・・・43.3%

 

　昨年末に実施された第一回住民アンケートの集計結果が公表されました。合併することで

「地域の声が行政に反映されなくなる」という不安や「保険・医療・福祉が充実した地域」などの

期待が明らかとなりました。問題は財源です。そして身近に役場や公共施設が存在することで

す。この住民アンケートで明らかになったことが、合併でどう変わるのか２月２９日（日）の合併

問題を考える会の講演会で考えてみましょう。

合併問題を考える講演会に参加を

―2月29日（日）文化会館ＰＭ1:00よりー

合併算定
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